

# *Cuba y Bolivia por afianzar nexos culturales*

---



Por María Josefina Arce

Hasta Bolivia llega nuevamente lo último de la literatura de Cuba, país invitado de la décimo novena Feria Internacional del Libro de Santa Cruz, que cuenta con la participación de más de 185 expositores.

La Mayor de las Antillas es una presencia ya requerida en estos eventos culturales de la nación andina, donde numerosas personas acuden en busca de las novedades editoriales cubanas para conocer al país con el que los une una estrecha amistad y colaboración.

En el evento literario más importante que se desarrolla cada año en esa ciudad del oriente boliviano, participan escritores, trovadores y representantes de la danza del país caribeño quienes mostraran lo mejor de su arte.

Durante el acto de inauguración, el presidente de Instituto Cubano del Libro, Juan Rodríguez Cabrera, evocó el legado del líder histórico de la Revolución Cubana, Fidel Castro, dentro del cual figura la potenciación de la cultura como elemento emancipador de los pueblos.

De acuerdo con Rodríguez, posee Cuba actualmente más de 60 sellos editoriales con el propósito de

profundizar la política cultural cubana y de impulsar una nueva etapa del Programa Nacional por la Lectura.

Los asistentes a la Feria de Santa Cruz podrán adquirir textos de Música y Espectáculos; Historia y Cultura; Educación; Naturaleza y Medio Ambiente; así como colecciones en multimedia y video sobre el Apóstol de la Independencia de Cuba José Martí, el Guerrillero Heroico Ernesto Che Guevara, y de la historia de la Revolución Cubana.

Esta es la segunda vez en los últimos años que de manera consecutiva una representación cubana asiste a la Feria del Libro de Santa Cruz, lo cual estiman las autoridades es una muestra de las potencialidades que existen para el desarrollo de los vínculos en la esfera cultural entre Bolivia y Cuba.

La nación antillana también ha estado presente en otros eventos de este tipo desarrollados a lo largo y ancho de la geografía boliviana. Es así que también fue invitada especial de la Sexta Feria Internacional del Libro de Cochabamba, efectuada en 2012.

Bolivia por su parte, ha llevado a La Habana una muestra de su literatura en su participación en la Feria Internacional del Libro. En el 2003 junto a otras naciones andinas fue invitada de honor del suceso editorial cubano mas importante y esperado por el publico.

Cuba y Bolivia buscan hoy estrechar los lazos a través de la colaboración cultural, y en ese camino ambos países suscribieron el pasado año un Programa Ejecutivo para las gestiones 2018 y 2019 en esa área.

En el convenio sobresalen los intercambios culturales, ferias y acciones de preparación. El proyecto contempla además la asesoría técnica para la formación de editores y políticas de lectura, el intercambio de experiencias conceptuales y prácticas de las industrias culturales, así como asesoramiento sobre modelos de gestión de instituciones del arte.

Potenciar el hábito de la lectura para formar hombres y mujeres más capacitados y que no solo contribuyan al desarrollo de sus países, sino que puedan tener una vida mas plena es una meta de Cuba y Bolivia, que buscan también preservar su rico patrimonio, lo que los define como nación.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/163640-cuba-y-bolivia-por-afianzar-nexos-culturales>



**Radio Habana Cuba**